
本报讯 12 月 30 日，通过多次工艺试验，改良

工艺参数条件，改良机台运行状况，同时微调动程长
度等一系列措施，化纤公司三车间 F区，打破常规，

新定单锭丝重量，并迅速在其他车间区域推广，经过
生产运行，效果较好。通过这次改革，150 旦系列

DTY，从落纱到织袜，判色包装。各岗位明显减轻劳

动强度，降低生产成本。 （毛建生）

化纤公司新定单锭丝重量

本报讯 12 月 1 日，为提高办事效率，提升服

务水平，恒逸高新材料公司正式开通企业支付宝账
户，试水手机扫码收款。客户通过财务结算窗口的支
付宝二维码，便可完成货款及小额承兑汇票贴息款
的收取。

上午 9 点，苏州一家纺织有限公司通过支付宝
账户成功转账货款，成为恒逸高新材料公司第一笔
通过支付宝账户收取的货款。作为小额结算方式的
引入，有效地提升了客户的付款体验，同时也是公司

在实现全业务流程电子化方面的一个有益尝试。

公司财务负责人表示，开通支付宝结算方式是
公司出纳开票集中办公迈出的第一步，后续会慢慢
推广到恒逸其他所属公司。这一举措一方面降低了

公司收取现金货款的不安全性，提高出纳及结算中
心的工作效率；另一方面也提升了客户的服务体验
及物流速度。 （周惠娟）

恒逸试水支付宝扫码收款

本报讯 12 月 7 日至 9 日，公司财务管理部外

汇管理小组成员赴上海参加专业外汇交易培训。此
次培训由中国外汇交易中心与银行间外汇市场职
业操守和市场惯例专业委员会合作举办，培训对象
涵盖了银行、券商、基金、财务公司从事外汇交易、

产品设计和风险管理业务的人员等。通过培训，外

汇管理小组成员接触到不同交易主体在市场中的
交易心理和交易习惯，对日后的工作中如何在多方
博弈占据客户优势提供了崭新的思维角度。

（郑艳）

恒逸外汇管理小组成员
赴沪参加专业技能培训

本报讯 12 月 19 日，为提升全员 5S 管理认

识，充分调动工作积极性，聚合物公司开展基层员
工《5S 推广实务》系列培训，加大力度,广泛动员, 全
员参与。为在员工层面中形成共同参与的浓厚氛

围，公司将通过半个月的时间，分 36 批合计 1140 人
次进行《整理、整顿》《清扫、清洁、素养》《目视化》三
个课程的培训。 （童健飞）

聚合物公司全员参与推行 5S管理

本报讯 12 月 20 日，宁波市北仑区运

管所小港运管站张戈一行前来恒逸物流宁波
基地考核年度安全工作。

在座谈会上，公司运营部经理屠志方汇
报了 2016 年的车辆情况、人员结构、运营模
式、安全教育等内容，重点介绍本年度的创新
工作和亮点工作。

随后，张站长就公司 2016 年安全工作情
况展开讨论交流，他对本年度的工作情况表
示肯定，同时对公司 2017 年的工作提出了更
高的要求。

最后，台账审查负责人孙浩波点赞公司
台账的完整性和全面性，同时也对一些细节
提出优化方案。

安全工作历来是公司管理工作中的重中
之重，恒逸物流公司以新的亮点模式来推动
高效的安全管理工作，将安全工作更为精细
化标准化，使全员参与安全的理念深入每个
员工心中。

（毛依蕾）

恒逸物流通过
运管所年度安全考核

恒逸集团第四届 "十佳女工 "事迹 ⑩

薛丽莉入职十年来，兢兢业业、恪尽职
守，认真做好经手的每一件小事；积极开朗、
勇于创新，不断优化和提升工作；满怀热情、
臻于至善，力求把每一份工作做到完美。

2006 年 7 月，薛丽莉以一个实习生的身
份走进恒逸，但一开始就以正式员工的标准
给自己设定了工作要求。正所谓“不积跬步，
无以至千里”，每一场培训、每一个岗位招
聘、每一次对内、对外的沟通，她都认真做好
每一件小事。因为她深知，人力资源部是联
系员工和企业的纽带，对外直接传递着代表
的企业品牌形象。为此，她热忱地对待每一
个接触到的人员，积极向部门其他同事学
习，及时总结工作中的得失，融会贯通，要求
自己每一件工作都尽量体现专业。凭借自己
扎实的专业理论知识和在工作中的虚心学
习及不断思考总结，薛丽莉快速适应了工

作，并融入了人力资源团队。
心怀感恩，薛丽莉在自己的岗位上兢兢

业业、尽职尽责。外表柔弱，内心刚毅的她，
在工作中是典型的完美主义的人。也正是因
为这样的性格，她喜欢寻找工作中的不足，
也乐于接受各种挑战。从培训、招聘到绩效
管理、组织管理及人力资源规划等工作，在
职业生涯前三四年的时间内，她接触了人力
资源的大部分模块。在部门人手紧张的时
期，她一人同时负责或参与了三四个模块的
活，工作量非常大，但每一个工作任务，她都
争取做到最好。白天时间不够，就从夜晚里
挤。

薛丽莉孜孜不倦，珍惜公司给予的每一
次的发展机会。也正是这样的经历，让她在
岗位中快速成长。2012 年，她独立负责文莱
项目的人力资源管理工作，新的机遇，意味
着新的挑战，但同时也为她打开了更大的一
扇门。从行业下游到上游的转换、跨文化团

队的碰撞、海外项目的特殊性、人手的紧
缺，她坚定信心，下定决心，克服了一个又
一个困难，也赢得了团队领导及同事的认可
及支持。

十年磨一剑。如今，薛丽莉肩负公司人
力资源部经理的重担。角色的转变，压力与
挑战并存。站在部门领头人的角度，她对自
己提出了更高的要求：追求卓越，臻于至
善。她积极响应公司改革创新的号召，努力
对人力资源管理工作进行变革，大胆推动实
施“新蓝”计划助力公司人才储备战略；她
坚信创新驱动发展，充分利用微信以及校园
宣传等新的渠道，营造更加年轻活力的组织
氛围，做好企业品牌宣传；她采用民主式的
管理风格，积极开展头脑风暴倾听团队的意
见和建议；她注重部门内部人才培养，带领
年轻团队在导师带教模式下实行跨模块综
合培养。

工作如一个舞台，工作似一幅画卷，薛

丽莉演绎了自己的才华，书写了曼妙的风
景，以自己的青春和拼搏回报公司的培养与
信任。 （胡燕君）

薛丽莉：追求卓越 臻于至善

薛丽莉，女，1983 年 3 月出生，硕士学历，
中共党员。2006年 7月进入恒逸，现任恒逸石
化人力资源部经理兼恒逸文莱项目资源部副经
理、恒逸总部青年大学生党支部书记。

本报讯 12 月 14 日，公司收到国家知
识产权局关于发明专利申请受理的通知书，

《一种无锑环保型阻燃聚酯切片及其制备方
法》等 3 项发明专利获得正式受理，公司知识
产权申报、管理工作进入收尾阶段。

2016 年，恒逸完成发明专利申报受理 10
项，同时获得授权发明专利 10 项，知识产权
工作获得大丰收。截至目前，恒逸累计申请专
利共计 102 项，已获得授权的专利共计 85

项，其中授权发明专利 39 项，授权实用新型
专利 46 项。

近年来，公司不断加大科技创新力度和
研发投入，建立健全科学的运行机制和规范
的管理制度，制定完善知识产权管理办法和
科技创新激励办法等规章制度，促使科技创

新和知识产权管理不断规范化和科学化。

据了解，根据经营目标和发展战略，恒逸
制定了符合实际情况的专利工作方针、专利

战略和具体工作措施，建立领导挂帅、技术开
发部门、专利管理员三级组织管理模式，明确

职责和权力，协同工作，相得益彰，确保公司
知识产权工作的井然有序、卓有成效地开展。

其研发中心设有专利工作小组及专职人员，

统一管理公司专利申请、维护、奖励及相关工

作事务等。另外，公司设有年度专利工作考
核、评价指标，并列入研发中心各研究室及其
领导的工作绩效考核体系。

公司坚持“自主创新，不断进取”的思路，

加大知识产权宣传培训力度，消除员工对专

利申请的神秘感，通过重奖发明人、将专利申
请与发明人晋升职称挂钩等办法，不断激发
公司生产技术、研发人员申请专利的积极性
和主动性，促使公司发明专利、实用新型专利

申请的数量和质量稳步提升，公司产品市场
竞争力不断增强，也获得了很好的经济效
益。 （张庆喜）

恒逸获专利丰收年科技助力发展
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本报讯 12 月 22 日，己内酰胺公司硫

酸装置导热油系统成功开车，成功输送导
热油至锦纶公司，为其生产系统供热。至
此，恒逸生产实体又实现了一项资源协同
共享、节能降耗增效的目标。

据了解，12 月 15 日，己内酰胺公司硫
酸装置开始点火烘炉，做开车前准备。经过
开泵调试，打通循环，蓄热升温，清理杂质，
消漏排查，终于在 7 天后将符合工艺指标
的导热油送至锦纶公司，为其聚合反应釜
提供热量。

导热油具有热稳定性好，调温控制准
确，传热效果好，节能，输送方便等特点，

是化工应用中非常理想的加热介质。己内

酰胺公司通过硫酸装置生产过程中产生
的高温蒸汽将导热油加热到一定温度，再

通过系统循环，全部输送至锦纶公司，为

其生产系统供热，全面取代锦纶公司的天
然气供热方式。此举既高效利用了能源，

又为锦纶公司降低生产成本，为生产稳定

发挥重要作用，是恒逸一体化战略目标的

一个现实例证。 （王娇）

己内酰胺导热油系统成功实现向锦纶供热

本报讯 12 月 5 日，浙江恒逸石化有

限公司下发通知，成立数据分析小组。这是
继恒逸信息化工作领导小组成立之后，公
司又迈出了信息化新步伐。

据了解，恒逸数据分析小组成员共有
30 余人，涉及 5 大职能部门（中心）和衙前、
临江两大生产基地 4 家实体企业。组长由
信息管理部经理廖宁平担任，副组长由财
务管理部副经理吴震、信息管理部副经理
章勇担任。

该小组主要负责构建数据模型，支持
企业经营决策、工业数据分析、数据营销、

业务优化。同时负责企业运营活动中信息
数据的采集、处理与分析、挖掘及分析报告
发布，以及负责收集用户和行业数据，清晰
的对比公司和行业、公司和竞争对手运营
动态数据，为企业经营提供支撑。业务数据
分析小组还将围绕公司主业建立主营产业
链上下游数据库，形成全新的商业模式，通
过大数据分析促进产品交易、产品研发、品
牌运作模式创新等，以业务专家角色联合
数据分析技术共同发布各类经营数字分析
报告及方案。

该小组的成立，或将运用生产经营中

的各类数据与管理思维，结合 IT 信息技
术，为公司提供精细化的经营决策性数据
分析报告及解决方案。通过互联网大数据
功能，从事公司业务数据、工业数据、行业
数据等进行搜集、整理、分析，并依据数据
做出专业研究、评估、建模、分析和预测，
为公司各产业链的产品创新和服务提供
经营数据分析和决策支持，智能制造、工
业物联网、供应链的分析和优化，更将给
企业经营管理提供更高效率、更科学的决
策依据。

（范天月）

恒逸迈出信息化新步伐

本报讯 12 月 8 日，公司制度梳理工作
小组正式发布第二批制度梳理工作成果，涵盖

设备管理和行政、后勤管理。

此次所发布内容和第一批发布的人力资
源管理模块，旨在为各单位建立统一可复制的
制度编写框架和制度模板，有利于制度编写的

规范化和系统化，促进制度建设工作进一步完
善。

此外，总裁办、党群工作部和信息管理部
后续将在 OA 主页开辟知识分享专栏，以方便
各部门、单位对知识文档（含制度）的查阅和共

享。

（杨源源）

恒逸制度梳理出新成果

本报讯 12 月 13 日，财联社网站发布了一则

关于恒逸石化的调研精选，恒逸石化将推动文莱油
气资源下游产业化发展。

据调研内容介绍，PTA行业发生了明显的改变，

PTA市场的供应再度处于久违的紧平衡的小宽松状
态。特别是 2016 年三季度以来，受下游聚酯纤维的

需求旺盛影响，带动 PTA价格稳步上涨，盈利情况
明显好转，PTA当前行情已完成筑底稳步向上回升。

随着新产能投放接近尾声和落后产能的淘汰，
供求关系将持续改善。鉴于实际开工率已经处于较
高水平，行业毛利率则有所回升。随着行业集中度

有效改善，产业链话语权逐步增强，PTA供求关系随
之改善，行业景气度回升，周期品复苏，企业效益将
逐步上升。

聚酯纤维需求稳健增长以及纺织服装类产品

出口增加、需求上升，聚酯纤维需求继续保持中高
速增长。PX投放有望加速，今后几年产业链盈利将
逐步向 PTA端转移。

文莱项目是国家“一带一路”重点建设项目，具

有高度战略意义，是恒逸向国际化、产业链一体化

战略目标迈出的关键一步，同时将推动文莱油气资
源下游产业化发展。恒逸文莱项目投产后，预计产

出近 200 多万吨芳烃，其中 PX产能 150 万吨，主要

运送到国内销售给公司下游企业。约 500 万吨汽柴
煤油品优先满足文莱国家需求，剩余产品面向东南

亚等国家进行国际贸易。 （本报记者）

财联社：
恒逸石化将推动文莱
油气资源下游产业化发展

△ 图为作业人员正在检查导热油罐

本报讯 12 月 30 日，为鼓舞员工立足岗
位，敬业奉献，求真务实，锐意创新，更好地推
进公司信息化，恒逸首届信息化“优秀关键用
户”颁奖活动暨信息化专项培训活动在聚合物
公司行政楼多功能厅举行。

会议隆重表彰首届恒逸信息化“优秀关键
用户”获奖人员，同时邀请集控公司副总经理
贾波作《智能制造》的专项培训，全面阐述了集
控对智能制造的工作业绩。

恒逸首届信息化“优秀关键用户”颁奖暨
信息化专项培训活动在与会人员积极交流声
中圆满结束。“优秀关键用户”获得者纷纷表
示，将以积极向上的精神风貌，为恒逸信息化
发展作出新的贡献。

（金江峰）

首届信息化专项活动
表彰优秀关键用户

（上接第 1 版）
关于售后服务工作提升方面，个人认

为：今后我们可以从专业性下手提高，通过
对产品后加工性能的研究，指导客户对传统
工艺进行优化。同时，注重联合开发。产品创
新源自终端需求，联合下游进行合作开发，
提高新产品、新技术适应市场的能力。还应
扩大参与面，售后服务不局限于售服部门对
客诉的处理，将所有销售、技术人员参与其
中，通过客户走访，与市场零距离接触。

记者：吴总，日常工作中，您主要负责哪
些方面？我们如何来认识“纺织化纤企业向
生产服务型企业转变”这样的观点？

吴忠亮：日常工作中，我主要负责恒逸
聚合物公司纺丝生产，满足客户需求的产品
计划及产品质量的控制，及相应设备的改造
工作。

近些年，聚酯化纤随着产能进一步迅速
扩增，竞争进入白热化的状态。这就要求我
们要有生产型企业向生产服务型企业转型

升级的意识和行动。
生产服务型企业主要是通过提升产品

质量，提升客户满意度的体验，帮助客户获
得更多的增值服务，与客户建立产品增值的
生态圈，提升客户的忠诚度，为企业赢得更
广阔的增值空间。

首先需要建立以满足客户需求为核心
的服务理念。其次可以从以下四个方面考
虑：产品开发方面，及时了解客户的需求信
息，与用户共同开发满足下游需求的产品；
建立与客户共赢的生态圈；提供优质产品，
充分体现产品特点，争取做到人无我有，人
有我优；利用信息化与互联网工具，为客户
选择产品、购买产品、财务、售服等方面，提
供更便捷的体验；生产企业自练内功，建立
一套具备优势且完整的管控体系，包括产品
设计、产品策划，采购，生产制造标准、市场
销售，财务等，为一些中小制造企业，提供优
势的采供，产品策划、生产管控标准及产品
销售等服务，实现服务赢利。同时为中小客

户提供稳定的制造赢利。
记者：曹总，通过对此次培训课程的系

统学习，作为一名从事纺织化纤行业生产技
术工作的技术管理人员，可以谈谈您的学习
心得吗？

曹雪桉：通过这次全国纺织复合人才培
养工程培训班的学习，让我又重新走进了校
园，较系统的学习了纺丝、织造、染整的基本
理论知识，对纺织全产业链有了系统的了解
学习。

在培训班里，学习了各行业的先进技术
及发展方向及趋势，还有各种先进的科技技
术在行业里的实际应用。通过学习，我了解
到目前产业链中的一些高科技技术，开拓了
视野，对本职工作也形成了一些新启发。

课余时间与来自全国各地不同企业的
学员就行业内相关问题进行相互沟通交流，
受益匪浅。

（黄莹 朱虹 徐增亮）


